

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 24.01.2024

Antrag:
Gebiete der städtischen Grünanlagen auf städtischer Internetseite anzeigen

Eine kartographische Darstellung der Lage und Grenzen der städtischen Münchner Grünanlagen wird online über www.muenchen.de veröffentlicht. Die Münchner Grünanlagensatzung wird auf geeignete Weise mit der Karte verlinkt.

Begründung:

Die Münchner Grünanlagensatzung regelt das Verhalten in den Grünanlagen, um die Grünanlagen zu schützen und dort ein auskömmliches Verhältnis zwischen allen Nutzerinnen und Nutzern zu gewährleisten. Zweckmäßigerweise sollten die Münchnerinnen und Münchner daher schnell ermitteln können, ob sie sich in einer städtischen Grünanlage aufhalten und wie dort die Spielregeln sind.

Die Münchner Grünanlagensatzung bestimmt, einen Schreibfehler inklusive, in § 1 Abs. 2: „Die Grünanlagen im Sinne dieser Satzung sind im Grünanlagenverzeichnis (Anlage 1) aufgeführt. Die genauen Grenzen ergeben sich aus dem als Anlage 2 beigefügten Übersichtslageplan des Baureferats (Gartenbau) vom 23.04.2012 (Maßstab 1:5.000). Beide Anlagen sind Bestandteil dieser Satzung und können während der Geschäftszeiten im Baureferat (Gartenbau), Friedenstraße 40, 81671 München eingesehen werden.“: <https://stadt.muenchen.de/rathaus/stadtrecht/vorschrift/810.pdf>

Im nicht mehr ganz so neuen Zeitalter des Internets sollte es gängiger Service sein, den Einwohnerinnen und Einwohnern dieser Stadt derartige Informationen nicht nur bei Vorsprache im Amt, sondern auch online auf der Internetseite der Landeshauptstadt München anzubieten.

Auf der Unterseite des Baureferates von www.muenchen.de findet sich aber weder eine Verlinkung zur Satzung noch zu einer kartographischen Darstellung der Lage und Grenzen der Grünanlagen: <https://stadt.muenchen.de/infos/muenchner-parks-gruenanlagen.html> .

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung ist hier schon zwei Schritte weiter und bietet über seine Unterseite nicht nur einen Link zur Baumschutzverordnung an, sondern auch einen Link zum GeoPortal München, einschließlich Anleitung, wie man sich auf der dortigen Karte mit drei Klicks die Gültigkeitsgebiete der Baumschutzverordnung anzeigen lassen kann: <https://stadt.muenchen.de/infos/baumschutz-muenchen.html>

Das Baureferat wird gebeten, hier rasch gleich zu ziehen, und zusätzlich möglichst auch die Internetlinks in der einschlägigen Satzungsvorschrift der Grünanlagensatzung mit anzugeben.

Tobias Ruff
Fraktionsvorsitzender, Stadtrat

Nicola Holtmann
Umweltpolitische Sprecherin, Stadträtin

Sonja Haider, Stadträtin

Dirk Höpner, Stadtrat